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São Paulo, 19 de março de 2016, ata das atividades desenvolvidas durante a 3ª reunião ordinária do Pleno do 
CPM Itaim Curuça, ocorrida no Auditório da Subprefeitura do Itaim Paulista, na Av. Marechal Tito, 3012. A 
reunião foi coordenada e secretariada por Luiz Carlos da Silva. As 09:24 horas os trabalhos foram abertos e dos 
38 conselheiros e conselheiras eleitos estavam presentes 17 conselheiros, sendo eles: Benice da Silva Santos, 
Carlos Alberto de Oliveira, Etoga Abouna Evaristo Francisco, Eudasia da Silva Santos, Flávio Roberto Maia 
Rodrigues, Gildete Dias da Silva de Jesus,  Heleno José de Omena, Iolanda Sales da Silva, Iva Alves Mathias, 
Janaina dos Santos, José Martins Barbosa, Leonardo Medeiros da Silva, Luiz Carlos da Silva, Nísia Patrícia da Silva, 
Pedro Antônio de Santana, Romilda Máxima Vilela de Lima e Valdemar da Conceição Santos; 2 Ausências 
Justificadas, Laura dos Santos e Vania Viana Santos e 19 conselheiros ausentes, sendo eles: Ana Claudia Machado 
da Silva, Anacízio Ferreira Dantas, Antônio Izídio dos Santos, Conceição de Maria Bruno e Silva, Cristiane Pereira 
Silva de Faria,  Edmar de Melo, Gabriel Borges Sena de Oliveira, Livino Reinaldo dos Reis, Luciana de Souza 
Almeida, Luiz Francisco da Silva, Maria Izabel Silva de Almeida, Maria Raimunda Ferreira Lima, Mayana Li Almeida 
de Souza, Núbia Sueli Silva Carvalho, Ricardo Tadashi Saito, Rosangela Vitorato dos Santos, Sonia Aparecida 
Cipriano, Taina Cristina Pereira Piedade e Tobias de Moraes. Listagem de presença de munícipes e autoridades 
constam a presença de: Carlos F Nascimento, morador do Jardim Campos, Drª Ana Cristina Kantzos, Supervisora 
Técnica de Saúde Itaim Paulista, Srº Constantino Sanda Kipriadis Filho, Coordenador de Uso e Ocupação do Solo 
do Itaim Paulista e do Srº Manoel Gonçalves Pires, Coordenador de Finanças e interlocutor da Subprefeitura com 
o CPM-IT. O Coordenador e também secretario cumprimentou os presentes e em seguida passou a leitura da 
ordem do dia: 1) Informes; 2) Leitura e aprovação da Ata da Reunião do dia 27 de fevereiro; 3) Entrega dos 
termos de posse remetidos por SMRG; 4) Fala do Srº Subprefeito; 5) Leitura, discussão e aprovação das 
alterações sugeridas ao Regimento Interno; 6) Apresentação preliminar de parte da tabulação da pesquisa de 
perfil e de temas a serem priorizados pelo CPM-IT; 7) Grupos de trabalho. 1) Informes: O Srº Manoel Gonçalves 
Pires deu informe do retorno de SMRG sobre questionamento ocorrido sobre o Cartão de Identificação e do Vale 
Transporte dos Conselheiros e Conselheiras, fez a entrega dos Termos de Posse aos presentes, entregando, o 
material restante ao Coordenador do CPM-IT e também entregou documentação remetida pela Supervisão de 
Saúde através do Memo 112/16 – STS IT. O Conselheiro Leonardo Medeiros da Silva, informa que em contato 
com a Srta Neusa de SMRG/Conselho Participativo Municipal que haverá reunião de alinhamento dos Conselhos 
Participativos a princípio no dia 29 de março de 2016 em horário e local ainda não definido e que 1ª Reunião do 
Conselho de Planejamento e Orçamento Participativo – CPOP deverá ocorrer no dia 07 de abril de 2016, ambas 
atividades serão convocadas pela Secretaria Municipal de Relações Governamental (SMRG). José Luiz Barbosa, 
deu informe sobre orçamento apresentado ao mesmo dos Parques e Áreas Verdes. O Srº Constantino Sanda 
Kipriadis Filho deu informe sobre equipe de SMDU – Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano que 
solicita reunião com Conselho para apresentação sobre o Plano Regional e sobre o Plano Diretor da Cidade. Drª 
Ana Cristina Kantzos, justificou sua saída face ocorrência a ser atendida na região do Curuça e lamentou não 
poder continuar na reunião, em seguida o Srº Manoel Gonçalves Pires e o Srº Constantino Sanda Kipriadis Filho 
também solicitaram suas saídas para acompanhar mesma ocorrência. O Coordenador Luiz Carlos da Silva 
informou que manteve contato com alguns dos conselheiros e conselheiras ausentes nas reuniões anteriores e 
que a Srª Ana Claudia Machado da Silva, estava com dificuldade para ser contatada e reforçou que haveria 
reunião nesta data, em contato com o Conselheiro Edmar de Melo o mesmo informou que não conseguira 
acompanhar as reuniões e que enviará documento solicitando seu desligamento autorizando o Pleno a realizar 
sua substituição, contatou também o conselheiro Srº Gabriel Borges Sena de Oliveira, deixando recado com sua 
família e avisando o mesmo sobre questão das ausências, que através do facebook foi questionado pela 
Conselheira Rosangela Vitorato dos Santos que reunião realizada as sábados no horário determinado pelo Pleno 
impossibilitaria sua atuação, não alegou qual motivo a impediria e foi orientada a enviar documento e ou 



apresentar solicitação para análise do Pleno o que não ocorreu até a presente data, o Srº Manoel Gonçalves 
Pires foi procurado pela mesma realizando mesmo questionamento e o mesmo informou que deveria apresentar 
ao Conselho suas objeções, os demais conselheiros não foram contatados para essa reunião, não apresentaram 
justificativa e nem procuraram informações junto a Subprefeitura.  2) Leitura e aprovação da Ata da Reunião do 
dia 27 de fevereiro; Coordenador realizou a leitura da Ata da 2ª reunião do Pleno, consultou o plenário sobre 
duvidas e ou ressalvas a serem apontadas na mesma e nada havia a ser acrescentado, isso posto submeteu-a ao 
plenário para aprovação o que se deu por aclamação. 3) Entrega dos termos de posse remetidos por SMRG; 
Entrega ocorreu durante informes, conforme relato acima. 4) Fala do Srº Subprefeito; O Srº Constantino Sanda 
Kipriadis Filho informou que o Srº Subprefeito não compareceria face reunião na Prefeitura para a qual o mesmo 
foi convocado, e que em oportunidade futura falará ao Conselho. 5) Leitura, discussão e aprovação das 
alterações sugeridas ao Regimento Interno; Coordenador submeteu item ao Pleno e face importância do assunto 
decidiu-se remeter discussão para próxima reunião, solicitou a todos os presentes que leiam o Regimento 
Interno e façam as anotações que devem ser discutidas. 6) Apresentação preliminar de parte da tabulação da 
pesquisa de perfil e de temas a serem priorizados pelo CPM-IT; Coordenador apresentou tabulação dos temas 
indicados pelos conselheiros e conselheiras em ordem de importância a serem debatidos e acompanhados pelo 
Conselho, sendo eles: 1-Saúde; 2-Educação; 3-Moradia; 4-Segurança; 5-Enchentes e áreas de risco; 6-Transporte; 
7-Cultura; 8-Esporte; 9-Trabalho e Renda; 10-Lazer; 11-Resíduos Sólidos/Lixo; 12-Fiscalização, 13-Iluminação.  7) 
Grupos de trabalho. Coordenador consultou plenário sobre Grupos de Trabalho que devem ser criados para 
agilizar e dar profundidade na discussão dos temas e foram criados os GT’s que seguem: GT Saúde – composto 
por Carlos Alberto de Oliveira, Iva Alves Mathias e Nísia Patrícia da Silva; GT Educação – composto por Etoga 
Abouna Evaristo Francisco, Flávio Roberto Maia Rodrigues, Gildete Dias da Silva de Jesus,  Janaina dos Santos e 
Romilda Máxima Vilela de Lima; GT Esportes - composto por Etoga Abouna Evaristo Francisco, Flávio Roberto 
Maia Rodrigues e José Martins Barbosa; GT Moradia – composto por Janaina dos Santos, Nísia Patricia da Silva e 
Pedro Antônio de Santana; GT Meio Ambiente e Desenvolvimento Local – composto por Iolanda Sales da Silva e 
Romilda Máxima Vilela de Lima e o GT Manutenção e obras – composto por Carlos Alberto de Oliveira, Eudasia 
da Silva Santos,  Iolanda Sales da Silva, Romilda Máxima Vilela de Lima e Valdemar da Conceição Santos. 
Intervenções e demandas: Coordenador relembrou a criação do email do conselho, cpmitaimcuruca@gmail.com, 
um dos instrumentos de comunicação dos conselheiros, solicitou que demandas, propostas de pauta e resumo 
das discussões ocorridas nos grupos de trabalho tramitem por este mecanismo, pontuou também que o grupo 
de whatsapp está em construção e que pagina no facebook será melhor trabalhada. Conselheiros Etoga e José 
Luiz e a conselheira Benice, solicitam ao conselho que seja mais enérgico quanto ao tempo de intervenção de 
convidados e ou técnicos da prefeitura, os mesmos não poderão vir, expor suas questões e ter que sair em 
seguida sem que debate sobre assuntos julgados de interesse do conselho ocorram e ou mesmo que avisem com 
antecedência sobre ausência, afinal maioria deles tem corpo de apoio que poderia realizar esse comunicado e 
liberar conselho para readequar pauta de discussão do dia. Conselheiro Flávio lembrou que antes de criticarmos 
os agentes externos por sua postura devemos cobrar dos demais companheiros que foram eleitos compromisso 
assumido quando postulamos eleição para o cargo, exemplo claro é o grande número de ausentes na reunião do 
pleno desta data. Conselheiras Nísia, Gildete e Luiz entendem ausência e ou pressa dos agentes externos, pois 
governo local é dinâmico e demandas surgem a todo momento e tem que ser atendidas. Conselheiro Carlos 
Alberto julga que apesar da “boa vontade” dos membros do governo local a atuação do ente municipal ainda é 
muito descolada das demandas da população, “o governo é distante da população, qual a justificativa para isso?” 
Conselheiro Heleno, José Luiz e munícipe Carlos Nascimento do Jd Campos pontuam sobre ausência de equipes 
de manutenção nas praças, parques,  ruas e demais equipamentos públicos no distrito de Vila Curuça (Jd 
Campos, Jd Robru e adjacências) e do Itaim Paulista (Kemel, Pq Aguas e demais parques da região), 
aparentemente tudo está abandonado. Conselheira Iva Mathias pontuou sobre Hospital Itaim Paulista, Casa de 
Parto que foi fechada e deixou de prestar serviço relevante a comunidade local, e se verba destinada pelo 
município atende demanda desses equipamentos, atuação do conselho junto aos mesmos para fiscalizar 
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equipamento e ao mesmo tempo procurar conselho dos usuários do hospital para aproximar atuação, 
Conselheiro Carlos Alberto pontuou ausência de PSF e justificativa dada ao mesmo para não realização de visitas 
no Conjunto Habitacional do Jd Nélia, pois conjunto habitacional é área “particular”. Conselheira Gildete 
reivindicou agilidade no tramite por parte da Prefeitura da locação do espaço a ser utilizado pelo Conselho 
Tutelar do Distrito do Itaim Paulista, pois atendimento ainda vem sendo feito no equipamento localizado no 
distrito do Curuça. Conselheira Iva Mathias e Conselheiro Heleno pedem agilidade do departamento responsável 
pelo setor de sinalização, Placas no entorno do Hospital e na Vila Itaim estão danificadas e gerando confusão no 
fluxo local, Conselheiro Heleno também citou inexistência de sinalização horizontal e vertical no bairro do Jardim 
Robru. Conselheiro José Luiz, requer implantação das academias de ginastica nos diversos parques e praças de 
nossa região e também citou a necessidade de construção de uma UPA, já apontada nas demandas do Conselho 
anterior e que não poderá ser esquecida. Conselheira Janaina faz questionamento sobre ausência de Assistentes 
Sociais no quadro da educação, tal suporte e apoio é muito importante para sociedade. Conselheiro Leonardo 
Medeiros defendeu que reunião com Técnicos de SMDU deva ser convocada para daqui a 15 dias, citou 
duplicação de via e de calçadas da Av Nordestina e lembrou sobre necessidade de recapeamento de diversas vias 
de nossa região. Plenário autorizou Coordenador a abrir negociação com Subprefeito sobre cessão de uso de 
próprio municipal que sirva de Sede ao Conselho Participativo, pois sala cedida ao mesmo não permite utilização 
do espaço em horários fora do expediente, pois sala destinada a guarda de documentação fica na área de 
finanças da Subprefeitura, também face necessidade de agilidade na destinação de espaço para reunião dos 
Grupos de Trabalho que deverão reunir-se em dias e horários nos quais os conselheiros possam disponibilizar sua 
presença e choque com regras de utilização do auditório o que dificultará realização das reuniões de trabalho. O 
Coordenador consultou o plenário sobre a existência de mais algum informe e ou tema para ser discutido e como 
nada mais havia a ser discutido deu por encerrada a reunião do Pleno às 11:45 horas. Luiz Carlos da Silva, 
Coordenador e Secretario da reunião ocorrida nesta data anotei e transcrevi o que segue. 

 

 

 

 


